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En ausencia del Presidente. el Sr. Cleland (Ghana). 
Vicepresidente. ucupu Ia Presidencia. 

TEMA 83 DEL PROGRAMA 

Regimen de sueldos de las Naciones Unidas: 
informe del Comite Especial encargado de 
examinar el regimen de sueldos de las Naciones 
U nidas (continuacion) (para los documentos, 
vease Ia 1550a. sesi6n) 

I. El Sr. PASHKEYICH (Republica Socialista Sovieti
ca de Bielorrusia) estima que el Comite Especial 
encargado de examinar el regimen de sueldos de las 
Naciones Unidas ha llevado a cabo una tarea 
cxtremadamente uti! en lo que respecta a! examen del 
regimen de sueldos. El Comite Especial ha hecho 
recomendaciones sobre cuestiones tan importantes como 
el aumento de los sueldos de las Naciones Naciones 
Unidas en un 1 S'% con respecto a los sueldos pagados por 
Ia administracion publica federal de los Estados Unidos. 
Algunas de las conclusiones y recomendaciones del 
Comite Especial se podrian aplicar inmediatamente, 
mientras que otras requieren un mayor estudio. Debido a 
Ia amplia gama de cuestiones que tuvo que considerar, es 
comprensible que el Comite Especial haya carecido de 
ticmpo para resolver todos los problemas. Sin embargo, 
organizo sus trabajos de forma muy racional, concen
tnindose en determinadas cuestiones claves relativas al 
regimen de sueldos, tales como Ia escala de sueldos 
basica del cuadro organico y categorias superiores y el 
~istema de ajustes por Iugar de destino. La solucion de 
esas dos cuestiones, solamente, eliminaria muchas de las 
diticultades relacionadas con el regimen de sueldos. El 
Comitc Especial ha confirmado que el personal de una 
administracion publica internacional comun, como se 
detine en Ia Carta, deberia ser remunerado de acuerdo 
con una cscala comun, y que tal escala se deberia 
estableccr sobre Ia base de Ia correspondiente practica 
nacional en Ia administracion publica federal de los 
Estados Unidos, a fin de asegurar Ia aplicacion de una 
norma de comparacion externa que justifique los 
cambios. En ausencia de un sistema mejor, Ia delegacion 
de Ia RSS de Bielorrusia esta dispuesta a apoyar esa 
conclusion. La cuestion mas complicada es Ia de Ia 
correlacion apropiada entre los emolumentos del 
personal de las Naciones Unidas y los de Ia 
administracion publica federal de los Estados Unidos. El 
Comite Especial recomienda que el nivel de los 
emolumentos -- consistentes en el sueldo basico, el ajuste 
por Iugar de destino y las prestaciones por familiares a 
cargo- que se establezca para Ia Sede no exceda en mas 
de un 1 so;;, el sueldo neto del nivel equivalente de Ia 
administracion publica federal de los Estados Unidos, 
considerando que dicho porcentaje representa una 
compensacion adecuada de Ia expatriacion. La delega
cion de Ia RSS de Bielorrusia estima que ese porcentaje 
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es adecuado. especialmente teniendo en cuenta Ia prima 
de instalacion y otras prestaciones que perciben los 
expatriados al llegar a su Iugar de destino. 

2. La recomendacion del Comite Especial de que no se 
d istinga entre el sueldo basi co de los expatriados y el de 
los no cxpatriados tal vez sea correcta; es evidente que los 
cxpatriados en Nueva York son atraidos por los niveles 
normales de los sueldos de Ia administracion publica de 
los Estados Unidos, que de todos modos seran 
aumentados en un 1 so;.,, Asimismo, es logico que, aunque 
los no expatriados de categorias P-1 a P-S que comienzan 
a prestar servicio en las Nacione~ Unidas en muchos 
casos proceden de una administracion publica que tiene 
lo~ ~ucldos m{l~ clcvados. sus sueldos en sus puestos 
anteriores no scan superiores a los que perciben en las 
Naciones Unidas. Un nuevo aumento de un IS% en lo 
sueldos de los no expatriados haria mas atractivo el 
scrYicio en Ia~ Nacioncs Unidas. 

3. Se aplicaria un principio untco tanto a los 
expatriados como a los no expatriados, concretamente, el 
de Ia remu neracion igual por trabajo igual. Como sen ala 
cl Comite Especial, ambas clases de personal perciben 
prestaciones y beneticios que en con junto ascienden a un 
2S'% del total de Ia nomina de pagos. 

4. Retiricndose a Ia cuestion de los ajuste por Iugar de 
destino, el orador dice que en general el sistema parece 
ser justiticado. Sin embargo. existe un conjunto de 
anomalias en su aplicacion practica. En primer Iugar, se 
aplican ciertas formulas estadisticas que, a! no ir 
acompanadas de Ia base analitica adicional correspon
diente, conducen en algunos casos a! establecimiento de 
niveles de ajustes por Iugar de destino artificialmente 
altos. En segundo Iugar, los servicios de estadistica de Ia 
Secretaria que se encargan del calculo de los ajustes por 
Iugar de destino no utilizan un metodo directo de 
comparaci6n del costo de Ia vida sino, mas bien, un 
sistema de doble calculo. Por ejemplo, a! calcular el c:osto 
de Ia vida de los funcionarios empleados en Bangkok, se 
com para primcro a esta ciudad con Nueva York y se revisa 
luego el ajuste por Iugar de destino obtenido sobre Ia 
base de los datos relativos a Ginebra. No cabe Ia menor 
duda de que esta doble operacion aumenta el nivel del 
ajuste por Iugar de destino. En tercer Iugar, los servicios 
de estadistica utilizan metodos de reunion de datos sobre 
el costo de Ia vida que no son totalmente aceptables; los 
datos son reunidos por agentes que a menudo no tienen 
experiencia practica o conocimientos especializados en 
esta materia, y que son contratados por los representan
tes residentes del PNUD, quienes coordinan su labor. La 
delegacion de Ia RSS de Bielorrusia considera muy 
sorprendente que se permita que los propios funcionarios 
de las Naciones Unidas efectuen las comparaciones del 
costo de Ia vida que tienen una consecuencia directa 
sobre su propio sueldo. Ademas, tampoco puede 
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entender las razones de Ia transferencia, en 1956, de Ia 
ciudad base de Nueva York a Ginebra, cuando todos los 
elementos del sistema de ajuste por Iugar de destino 
seguian funcionando igual que antes. Con toda 
probabilidad, Ia respuesta a este interrogante reside en lo 
sucedido a Ia escala basica; esta fue aplicada en Ginebra 
sin ningun cambia importante, aunque en ese momenta 
el costo de Ia vida en esa ciudad era un 19o/o inferior al 
registrado en Nueva York. AI mismo tiempo, Nueva 
York fue reclasiticacla automaticamente en Ia clase 4 de 
ajuste por Iugar de destino. 

5. La delegacion de Ia RSS de Bielorrusia ha prestado 
exprofeso mas atencion al sistema de ajustes por Iugar de 
destino, dado que estima que merece mayores criticas 
que Ia formula Noblemaire y que sus deticiencias han 

. contribuido en forma signiticativa a las anomalias 
registradas en los sueldos de Ia administracion publica 
internacional. 

6. Los documentos que tiene ante si Ia Comision 
ret1ejan las graves deticiencias del regimen de sueldos de 
las Naciones Unidas. Algunas de esas deficiencias son 
evidentes y no exitgen un mayor estudio. A juicio de Ia 
delegacion de Ia RSS de Bielorrusia, se deben hacer 
esfuerzos para poner tin lo antes posible a las 
comparaciones del costo de Ia vida de ciudades 
difer~;ntes mediante una tercera ciudad; estas compara
ciones se deberian efectuar en forma directa, dado que el 
uso de una tercera ciudad, como una etapa intermedia de 
Ia comparacion, a menudo conduce a un aumento del 
nivel del ajustc por Iugar de destino. Cuando se utiliza a 
Ginebra como Ia ciudad base en el calculo de las escalas 
de sueldos, los datos sobre el costo de Ia vida que se 
utiliccn se deberian referir a Ginebra. Cuando se toma a 
Nueva York como ciudad base, todas las comparaciones 
:;e deben efectuar utilizando esta ciudad como base, sin 
lhacer comparaciones intermedias utilizando los datos 
rclativos a Ginebra. 

7 Ademas. se deberian uniticar los serv1c1os de 
estadistica que se encargan de los estudios comparativos 
sobre el costo de Ia vida: concretamente, las 
depcndencias orga.nic~s competentes de Ia OIT y de la 
Oticina de Estadiistica de las Naciones Unidas. Esta 
medida contribuiria a una utilizacion mas racional del 
personal disponible y a un funcionamiento armonioso del 
regimen de sueldos dentro del sistema de las Naciones 
Unidas. La delegacion de Ia RSS de Bielorrusia tambien 
estima que los fundonarios no deberian participar en Ia 
reunion de datos para estudios comparativos del costo de 
Ia vida que tienen una consecuencia directa sobre sus 
propios sueldos. 

8. Por otra parte, apoya plenamente Ia propuesta del 
Comite Especial de que se establezca una comision 
intergubernamental. Esta comision deberia formular un 
plan para clasiticar el personal de Ia Secretaria de las 
Naciones Unidas, e idear criterios exhaustivos para 
comparar las funciones de Ia Secretaria con las de Ia 
administracion publica federal de los Estados Unidos. La 
solucion satisfactoria de esas cuestiones basicas consti
tuiria un punto de partida para un nuevo mejoramiento 
del regimen de sueldos. 

9. La delegacion de Ia RSS de Bielorrusia subraya que 
el organo intergubernamental propuesto se deberia 
establecer sobre Ia base de las recomendaciones hechas 
por el Comitc Especial. El Comite Especial ya ha 
incurrido en muchos gastos y seria muy poco aconsejable 
que el nuevo organa comenzase su labor nuevamente 
desde el principia. Por consiguiente, sus gastos deberian 
ser menores que los del Comite Especial. 

I 0. Por ultimo, Ia delegacion de Ia RSS de Bielorrusia 
Iamenta que Ia Quinta Comision no haya considerado las 
recomendaciones mas importantes del Comite Especial 
ni haya adoptado las necesarias decisiones sobre las 
mismas. Esas recomendaciones son en extrema impor
tantes porque en el futuro se plantearan indefectible
mente cuestiones relativas al regimen de sueldos . 

II. La delegacibn de Ia RSS de Bielorrusia tiene 
entendido que un mejoramiento de los sueldos de los 
funcionarios de las Naciones Unidas no menoscabara en 
forma alguna sus derechos y prerrogativas basicos, que 
estan totalmente protegidos porIa recomendacion de que 
se conceda un aumento de un 15% en el nivel del sueldo 
neto, con respecto al de Ia administracion publica federal 
de los Est ados U nidos. 

12. El Sr. F AROOQ (Pakistan) dice que limitar:i sus 
observaciones al proyecto de resolucion A/C.5/L.l 099 y a 
cuestiones planteadas por orad ores que le han precedido, 
p:1rticularmente por el representante de Ghana, en 
relacion con cl establecimiento de Ia propuesta comision 
de administracion publica internacional. 

13. Retiriendose en primer Iugar a Ia sugerencia hecha 
en Ia sesion precedente por el representante de Hungria 
de que el in forme del Comite Especial (A/8728 y Corr.l) 
se mantenga en el programa del vigesimo octavo periodo 
de sesiones, a tin de permitir que los miembros lo 
cxaminen con mayor detalle, el orador dice que Ia 
delegacion del Pakistan no esta segura de que un examen 
completo de esc informe voluminoso sea uti!. Ademas, 
aunque no desea desestimar Ia valiosa contribucion 
hecha por el Comite Especial, Ia delegacion del Pakistan 
estima que, incluso en 1973, Ia Quinta Comisi6n tal vez 
no tenga tiempo de examinar el informe en detalle. En 
consecuencia, se deberia remitir el informe a Ia comision 
propuesta, que ser\a un organo de expertos competente 
para resolver las cuestiones sobre las cuales el Comite 
Especial no llego a una conclusion. 

14. La cuestion principal que tiene ante si Ia Comision 
es Ia del establecimiento de Ia comision de admi
nistracion publica internacional. Una corriente de 
opinion estima que el organo propuesto deberia ser de 
caracter intergubernamental, mientras que Ia otra 
considera que seria preferible que fuese un organo 
formado por expertos. El orador opina que la comision 
deberia ser un organo formado por expertos a los que 
deberia seleccionarse sobre Ia base de su experiencia y 
calificaciones personales. Ademas, subraya que, dado 
que el Comite Especial es un organo intergubernamental 
y que Ia cuestion de que se trata es sumamente 
complicada, las recomendaciones hechas por dicho 
Comite deberian ser examinadas por expertos. 
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15. Rctiriendose a Ia idea de que los Estados Miembros 
participen en Ia seleccion de los miembros de Ia 
comision, el orad or seiiala que el procedimiento sugerido 
porIa Comisi<)n Consultiva en Asuntos Administrativos y 
de Presupuesto y el Secretario General, asi como por Ia 
Junta Consultiva de Administracion Publica Internacio
nal (JCAPI), asegura que se seleccionarian expertos de 
gran calibre, que estarian sujetos a Ia aprobacion de Ia 
Asamblea General. Las propias recomendaciones de Ia 
comision tambien estarian sujetas a Ia aprobacion 
intergubernamental, dado que Ia comision seria respon
sable ante Ia Asamblea General. 

16. Como ha manifestado el representante del Reino 
Unido. el regimen comun se encuentra en un momento 
crucial de su historia; Ia decision que se adopte agilizara 
y fortalecedt el regimen comun, o lo debilitara. Esta 
decision debe inspirar confianza en todas las partes 
interesadas. A juicio de Ia delegacion del Pakistan, el 
regimen comun simboliza el criterio universal, en 
materia de contratacion de funcionarios publicos 
internacionalcs, que esta en armonia con las condiciones 
impuestas por el Articulo 101 de Ia Carta. Los requisitos 
que exige Ia Secretaria de las Naciones Unidas no se 
com paran con los de las administraciones publicas 
nacionales. El Presidente de Ia Federaci6n de Asociacio
nes de Funcionarios Internacionales (FICSA) ha 
seiialado a Ia atencion las desventajas del empleo en Ia 
administraci6n publica internacional; los beneticios 
monetarios no compensan Ia perdida de valores 
culturalc~ y Ia alicnacion del patrimonio nacional. La 
Secretaria debe estar bien remunerada para que sea 
realmente eticaz. Las administraciones publicas nacio
nalc' olrcccn otra~ ventajas. como mejores oportunidades 
de aSl'CllSO )'. proba bJemente, esc alas de jubiJacion mas 
elevadas y, sobre todo, seguridad en el puesto, dado que 
los funcionarios de las administraciones publicas 
nacionales son objeto de menos criticas y no viven con Ia 
constante aprchensi6n creada por Ia situaci6n financiera 
de las Naciones Unidas. Ademas, el regimen comun se 
deberia fortalecer por otra raz6n. Como se subray6 en Ia 
conferencia del UNIT AR sobre el futuro de Ia Secretaria 
de las Naciones Unidas, celebrada en mayo de 1972, 
deberia haber una mayor movilidad del personal en todo 
el sistema de las Naciones Unidas, como medio de 
mejorar las perspectivas de carrera. Esta mayor 
movilidad requiere un mejoramiento en el regimen 
comun de sueldos. 

I 7. Retiricndose al proyecto de resolucion AI C. 51 
L.l 099, el orad or expresa su agradecimiento a los 
patrocinadores por su iniciativa. La delegaci6n del 
Pakistan est:i de acuerdo con las disposiciones del 
proyecto de resoluci6n, pero estima que los patrocinado
res deberian haber incluido unas palabras de agradeci
miento a Ia JCAPI porIa valiosa labor que ha efectuado 
durante muchos aiios, particularmente teniendo en 
cuenta que Ia aprobacion del proyecto de resolucion 
entraiiaria Ia disoluci6n automatica de ese organo 
cuando se establezca Ia nueva comision. 

18. En cuanto a Ia parte dispositiva del proyecto de 
resoluci6n, Ia delegacion del Pakistan se inclina a apoyar 
Ia enmienda presentada porIa India (1550a. sesion) al 

parrafo 3, en relacion con las observaciones de Ia 
Comisi6n Consultiva. Sin embargo, desea insertar, 
despucs de las palabras "que considere necesarias", en el 
parrafo 3, las palabras "incluidas consultas con los 
representantes del personal". Las mismas palabras 
tam bien se deberian insertar en el parrafo 4, despues de 
Ia~ palabras "'consultas adccuadas". 

19. Si bien esta de acuerdo con las recomendaciones de 
Ia Comision Consultiva que figuran en los parrafos 13 y 
17 de su informe (A/8914), asi como con las 
recomendaciones de Ia JCAPI (A/8728 y Corr.l) y las 
propuestas del Secretario General relativas a Ia nueva 
comisi6n (A/8839/ Add.l), Ia delegaci6n del Pakistan 
hace suyas las cuestiones planteadas por el representante 
de ( ;han~1 ( IS.C,Oa. scsi(m). La com is ibn dcbcria cstar 
compuesta por 13 miembros altamente calificados, de un 
rango que este a Ia altura de sus funciones, a fin de 
asegurar que sean absolutamente independientes. En Ia 
seleccion de los comisionados se deberia aplicar 
estrictamente el principio de Ia rotacion para asegurar 
que los expertos sean del mayor numero de nacionalida
des posible; por otra parte, un periodo de servicio de dos 
aiio~ parccc scr razonable. La delegaci6n del Pakistan no 
esta a favor de un presidente permanente y sugeriria un 
procedimiento mas flexible por el cual todos los aiios Ia 
propia comision seleccionara su presidente, que podria 
ser reelegido si los miembros de Ia comision asi lo 
deseasen. Aunque Ia razon principal para tener un 
prcsidentc pcrmanente tal vez resida en el elemento de 
continuidad, Ia decision de esta cuestion deberia quedar 
librada a Ia comision. Tambien es importante asegurar 
un equilibrio geografico en Ia composicion de Ia 
comisi6n. 

20. La delegacion del Pakistan votara a favor del 
proyecto de resoluci6n A/C.S/L.1099 y se complacera en 
pasar a ser uno de sus patrocinadores. 

21. El Sr. OFER (Israel) dice que, en opinion de su 
delegaci6n, el informe del Comite Especial indica 
claramente que ha hecho un esfuerzo importante en un 
periodo de tiempo relativamente corto, para cumplir la 
tarea que le fue asignada. El conjunto de informacion 
reunida y el analisis de los problemas encontrados en Ia 
administraci6n del regimen comun de las Naciones 
Unidas dan testimonio de Ia ardua labor del Comite 
Especial. Sin embargo, se deduce igualmente del informe 
que el Comite Especial no ha podido completar su tarea. 
En consecuencia, Ia Asamblea General no puede decidir 
en el periodo de sesiones en curso sobre el fondo del 
inform e. 

22. Un examen del informe indica que los procedi
mientos seguidos por el Comite Especial no siempre se 
ajustaron a las tradiciones establecidas de las Naciones 
Unidas. En primer Iugar, es indispensable en virtud de Ia 
Carta que, para encontrar soluciones viables en asuntos 
de administraci6n, haya una estrecha colaboraci6n entre 
el mas alto funcionario administrativo y los organos 
establecidos por la Asamblea General; este principio 
elemental debe reflejarse en etapas futuras del examen 
del regimen de sueldos. En segundo Iugar, el rt~gimen 
com(m de las Naciones Unidas comprende distintas 



540 Asamblea General- Vigesimo septimo periodo de sesiones- Quinta Comision 

organizaciones, cada una de las cuales tiene su propia 
constitucion y su propio organo administrativo intergu
bernamental. Aunque los organismos especializados y el 
OlEA han concertado acuerdos con las Naciones Unidas, 
son entidades autonomas y un examen eficaz del regimen 
comun de sueldos requiere, en consecuencia, Ia 
celebracion de consultas completas con dichos organis
mos. En tercer Iugar, se reconoce hoy universalmente que 
Ia buena administracion requiere Ia consulta plena con 
los empleados en los asuntos que les afectan. Este debe 
ser un requisito indispensable para cualquier reanuda
cion del examen del regimen de sueldos. 

23. A Ia luz de estas conclusiones, su delegacion 
concede especial importancia al procedimiento que se ha 
de seguir en Ia proxima fase del examen. Esta de acuerdo 
con las recomendaciones de Ia Comisi6n Consultiva, de 
que Ia comisi6n de administracion publica internacio
nal debe crearse a partir dell 0 de enero de 1974. Aunque 
reconoce las dlificultades que las propuestas del 
Secretario General y de Ia Comision Consultiva estan 
encaminadas a superar, con respecto al numero de 
miembros de Ia comision, su delegacion cree que el 
alcance del trabajo previsto justifican un presidente a 
jornada completa y solamente unos pocos miembros a 
jornada parcial, que se convocarian para examinar 
cuestiones amplias de politica y adoptar propuestas para 
su presentacion a Ia Asamblea General. 

24. La delegacion de Israel espera que el Secretario 
General, en su informe a Ia Asamblea General en su 
vigesimo octavo periodo de sesiones, incluira disposicio
nes detalladas sobre Ia composicion, metodo de 
designaci6n, funciones y procedimientos de trabajo de Ia 
comision. A fin de evitar algunas de las dificultades de 
procedimiento que afectaron Ia labor del Comite 
Especial, tal estatuto debe incluir: atribuciones definidas 
con precision en terminos aplicables al sistema 
administrativo de las Naciones Unidas; y, en segundo 
Iugar, normas sobre el proceso consultivo, con una clara 
definicion de los organismos que se han de consultar y el 
nivel al que se habr{m de realizar tales consultas, 
teniendo debidamente en cuenta el derecho a ser 
consultado en todos los casos. 

25. Su delegaci6n confia igualmente en que, una vez 
que se hayan detinido el alcance del trabajo y la 
competencia de la comisi6n, sera posible determinar el 
orden de prioridades en el ejercicio de sus funciones, con 
especial atenci6n al procedimiento que Ia comision 
aplicara al tratar cualquier asunto, bien por iniciativa 
propia o a iniciativa de otros. Debe hacerse igualmente 
referenda a la medida en que ha de autorizarse a la 
comision a utilizar los servicios de expertos externos, si 
ello procede. Convendria igualmente definir Ia obliga
cion de las administraciones del sistema de las Naciones 
Unidas de proporcionar estudios especiales a peticion del 
Ia comision, sobre todo en vista de las posibles 
consecuencias fi nancieras. 

26. La delegaciion de Israel apoyara cualquier proyecto 
de resolucion que tenga en cuenta esos objetivos. 

27. El Sr. GARRIDO (Filipinas) de las gracias al 

representante de Indonesia por presentar el proyecto de 
resolucion A/C.5/L.l099, que Ia delegacion de Filipinas 
copatrocina. 

28. En Ia fase actual, complace a su delegacion que el 
debate sobre el informe del Comite Especial se limite al 
estableeimiento de Ia propuesta comision de admi
nistraci6n publica internacional. Considera que es 
aceptable el calendario que figura en el parrafo 14 del 
informe de Ia Comision Consultiva y confia en que el 
Secretario General y otros miembros del CAC presenten 
sus recomendaciones antes del comienzo del vigesimo 
octavo periodo de sesiones. 

29. Su delegacion prefiere una comision con atribucio
nes amplias y de caracter independiente que formule y 
aplique del modo mas racional y atinado los principios 
de administracion del personal en el regimen comun. 

30. Su delegacion conviene en que el organo propuesto 
debe estar compuesto de 13 miembros con conocimien
tos, experiencia y calificaciones probados, designados 
por Ia Asamblea General y seleccionados con arreglo al 
principio de la distribucion geografica del modo 
siguiente: 5 miembros permanentes del Consejo de 
Seguridad, 2 miembros de Africa, 2 de America Latina, 2 
de Asia, 1 de los paises socialistas y 1 de Europa 
occidental. Si hubiera mas de 13 miembros, el 
funcionamiento de la comision podria hacerse engorroso 
y esto pod ria obstaculizar sus trabajos. Por lo que haec a 
Ia designaci6n de los miembros, su delegacion esta de 
acuerdo con el esquema propuesto por Ia Comision 
Consultiva en el parrafo 13 de su informe. 

31. La comisi6n debe ser un 6rgano independiente 
responsable ante Ia Asamblea General. Debe estar libre 
de Ia influencia directa o indirecta de los gobiernos de los 
Estados Miembros, a fin de que pueda funcionar 
eficazmente. Su delegaci6n no esta de acuerdo con la 
recomendacion del Comite Especial de que se establezca 
como organo subsidiario de Ia Asamblea General. 

32. La delegaci6n de Filipinas desea sugerir que, a! 
redactar el estatuto de Ia comisi6n, el Secretario General 
considere Ia posibilidad de establecer una }unta de 
examinadores en Ia comision a tin de que se encargue 
de los examenes para Ia contrataci6n de personal. Opina 
que dicha junta podria ser integrada por tres 

'comisionados a jornada completa; de otro modo, por 
razones de economia y establecimiento de responsabili
dad, resulta aceptable la opinion de la Comision 
Consultiva de que solo el presidente debe ser miembro 
con dedicacion exclusiva. 

33. Finalmente, hasta que Ia comision entre en 
funciones, debe mantenerse a Ia JCAPI. 

CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y FINAN
CIERAS DE LOS PROYECTOS DE RESOLUCION 
I, IVY VI PRESENTADOS POR LA SEGUNDA 
COMISION EN EL DOCUMENTO A/8901 CON 
RESPECTO AL TEMA 47 DEL PROGRAMA* 
(A/8708/ ADD.23, A/C.S/1487 Y CORR.1 Y 2, 
A/C.S/1491, A/C.S/14921 
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34. El PRESIDENTE da Ia bienvenida a! Sr. Strong, 
Secretario General de Ia Conferencia de las Naciones 
Unidas sobre el Medio Humano y dice que Ia Comisi6n 
puede ahora examinar Ia cuesti6n de las consecuencias 
administrativas y financieras de los proyectos de 
rcsoluci6n I, IV, y VI presentada por Ia Segunda 
Comisi6n relativos a Ia Conferencia de las Naciones 
Unidas sobre el Medio Humano, (A/8901, parr. 72). Las 
exposiciones presentadas a ese respecto por el Secretario 
General figuran en los documentos A/C.5/1491, 
A/C.5/1487 y Corr. 1 y 2, y A/C.S/1492, respectiva
mente. 

35. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupues
to), al presentar el informe de Ia Comisi6n Consultiva 
(A/8708/ Add.23), dice que examinara en primer Iugar 
las consecuencias del proyecto de resoluci6n IV, que 
trata del mecanismo internacional establecido para 
preservar el medio ambiente. En este proyecto de 
resoluci6n, Ia Segunda Comisi6n recomienda el estable
cimiento de una reducida secretaria que sirva de punto 
central para Ia coordinaci6n y Ia adopci6n de medidas 
relacionadas con el medio ambiente dentro del sistema 
de las Naciones Unidas. Como Ia Comisi6n Consultiva 
indica en el parrafo 5 de su informe, Ia funci6n de esta 
secretaria no seria de caracter operacional, sino mas 
bien de coordinaci6n y direcci6n, bajo Ia orientaci6n del 
consejo de administraci6n. Continua diciendo que Ia 
magnitud de dicha secretaria no puede considerarse sin 
tener presentes. los probables recursos de que se 
dispondra con cargo al fondo para el medio ambiente, de 
cuya administraci6n se hara cargo. La Comisi6n 
Consultiva ha sido informada de que el Secretario 
General preve que las contribuciones al fondo podrian 
ascender a unos 10 millones de d6lares en 1973, 
aumentando a 30 millones de d6lares anuales para 1977. 
El Secretario General calcula que en 1973 se agregaran a 
Ia secretaria del medio ambiente aproximadamente 12 
puestos financiados con cargo al fondo. 

36. En los parrafos 6 y 7 de su informe, Ia Comisi6n 
Consultiva seiiala que en la plantilla propuesta se 
observa una gran concentraci6n de puestos en las 
categorias superiores. Reconoce que Ia naturaleza y el 
alcance de las responsabilidades que debe asumir Ia 
nueva secretaria son tales que justifican un numero de 
puestos de categoria superior mayor del que normalmen
te seria adecuado, pero, aun asi, le preocupa la propuesta 
de crear dos puestos con categoria de Subsecretario 
General. Sin embargo, el Secretario General asegur6 a Ia 
Comisi6n de que Ia secretaria del medio ambiente posee 
rasgos distintivos suficientes como para asegurar que Ia 
creaci6n de eso~ dos puestos no tendra repercusiones en 
otras partes de Ia Organizaci6n. En esta inteligencia, Ia 
Comisi6n Consultiva no objet6 la plantilla propuesta, y 
se Iimit6 a recomendar ciertas economias adicionales, las 
que se esbozan en los parrafos 3, 10, 11 y 12 de su 
informe. Si se aceptan sus recomendaciones, tal como se 
indica en el parrafo 13, las consecuencias financieras 
calculadas se podrian reducir en 87.500 d6lares, o sea, a 
2 millones de dcSlares. 

( Pnkn'nL·i;t dL Lt\ r\;tcillllL'\ L'nida~ \ohn? cl Medin Hum;tnn: 
illllllllll' (k\ \L'l'll'lcll"IU (;L'IlLT;tl. 

37. Seiiala que las cifras que ha dado corresponden a 
1973, el primer aii.o de Ia nueva secretaria, y que en un 
aii.o completo el costo seria un poco mas elevado, alrede
dor de 2.200.000 d61ares. Ademas, a los cinco aii.os 
habria una nueva distribuci6n de costos y el Secretario 
General debeni considerar Ia conveniencia de construir 
un nuevo edificio en Nairobi e informar al respecto a Ia 
Asamblea General en su vigesimo noveno periodo de 
sesiones. 

38. Con respecto al proyecto de resoluci6n VI, Ia 
Comisi6n Consultiva cree que el BIRF y el Departamento 
de Asuntos Econ6micos y Sociales disponen de los 
conocimientos necesarios para realizar el estudio que se 
pide y, por consiguiente, no habra que consignar ningun 
cred ito ad icional. 

39. Finalmente, Ia Comisi6n Consultiva esta de 
acuerdo con el c:ilculo del Secretario General de que se 
precisaran 16.000 d6Iares anuales para aplicar las 
disposiciones del proyecto de resoluci6n I. 

40. El Sr. ODERO-JOWI (Kenia) seii.ala que los 
cd:ditos solicitados para Ia secretaria del medio ambiente 
interesan a su delegaci6n no s6Jo porque se ha 
seleccionado a Nairobi como sede de Ia secretaria sino 
tambien porque Ia Declaraci6n de Ia Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre el Medio Humano 1 representa el 
primer intento de acuerdo sobre los nuevos principios de 
conducta y acci6n concertadas internacionales para una 
administraci6n eticaz de los recursos mundiales. A raiz 
de Ia vis ita de Ia misi6n del Secretario General a Nairobi, 
para tratar de las modalidades del establecimiento de Ia 
secretaria, el orador ha recibido instrucciones en el 
sentido de informar al Secretario General de que el 
Gobierno de Kenia ofrecera las siguientes facilidades y 
concesiones. 

-11. Su Gobicrno pagar;i el 500,,;, del alquiler de 100 
oticinas modern as durante cinco aii.os, a partir del 1 ° de 
encro de 1973. o hast a que pueda construirse Ia sede 
permanente, segun sea el caso. Esta oferta equivale a 
37.500 d6lares, ya que la secretaria necesitaria 25.000 
pies cuadrados y el costo anual por pie cuadrado de ese 
espacio en Nairobi es de 3,000 d6Jares. Proporciomira Ia 
superficie necesaria de terreno apropiado para que se 
pueda Jevantar el edificio de Ia sede. Proporcionara 
gratuitamente locales de conferencia hasta Ia construe
cion de Ia sede permanente. N aturalmente, esta oferta 
no incluye servicios de conferencias. Proporcionara hasta 
un equivalente de 50.000 d6lares para el establecimiento 
de Ia secretaria en Nairobi, suma que se ha de 
reembolsar en un periodo que se negociaria oportuna
mente. El dinero se emplearia especialmente en Ia 
compra de equipo y mobiliario. Ayudara a Ia secretaria a 
encontrar alojamiento para el personal, pagara todos los 
costos de conservaci6n de los locales de conferencias y las 
oficinas de Ia secretaria hasta que este terminada Ia sede 
permanente. Considerara Ia posibilidad de aportar una 
contribuci6n para la construcci6n de Ia sede permanente; 
los detalles se negociaran posteriormente. Hara todo \o 
posible por conceder condiciones favorables para uso de 
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servicios de tt:lex, telefono y otros medios de comunica
ci6n. Por supuesto, conceded los privilegios e inmuni
dades usuales a Ia secretaria y a su personal de 
conformidad con las disposiciones de Ia Convenci6n 
pertinente de las Naciones Unidas, de Ia que Kenia es 
parte. facilitara gratuitamente a las Naciones Unidas 
dos funcionarios de enlace para ayudar a Ia secretaria a 
coordinar Ia acci6n con el Gobierno de Kenia y las 
instituciones del pais. 

42. Aunque Kenia no esta, tal vez, en condiciones de 
facilitar todo lo que necesita Ia secretaria del medio 
ambiente, las Naciones Unidas tienen el deber moral de 
establecer servicios en el tercer mundo en vez de 
concentrarlos en una o dos regiones desarrolladas. 
Aunque a su delegaci6n le preocupan las recomenda
ciones que figuran en los documentos A/C.5/1487 y 
Corr.1 y 2 y A/87081 Add.23 en relaci6n con el personal y 
las tendencias, las aceptara, con una o dos excepciones. 
Un examen cuidadoso del documento A/C.5/1487 y 
Corr.l y 2 revela que parece existir un contlicto entre Ia 
necesidad de realizar un maximo de economias y las 
demandas de eficiencia. AI tratar de resolver este 
cont1icto, parece que se ha sacrificado Ia eficiencia. 
Ademas, debido a los factores administrativos y 
estructurales de Ia Secretaria de las Naciones Unidas, las 
necesidades especiales de Nairobi no se han expuesto 
completamente. En Ia actualidad, Ia presencia de las 
Naciones Unidas en Nairobi es muy escasa; en 
consecuencia, es un error considerar que Ia tarea consiste 
en complementar los servicios financieros y de personal 
existentes, como se ha hecho en el inciso a) del parrafo 12 
del documento en cuesti6n. Hubiera sido mejor asumir 
que nada existe y partir de cero. Finalmente, el concepto 
de una secretaria reducida, que ha determinado los 
fonods que han de consignarse para el personal de 
secretaria, se ha interpretado estadisticamente, en vez de 
hacerlo dinamicamente en relaci6n con Ia ubicaci6n 
geografica de Ia nueva secretaria. Hubiera sido distinto si 
se hubiera aplicado el mismo concepto a Ginebra o a 
Nueva York, donde ya hay instalaciones de las Naciones 
Unidas disponibles. Sin embargo, tal como se plantea el 
asunto, Ia consignaci6n hecha para Ia secretaria resulta 
inadecuada y esto es lamentable. 

43. AI pasar el informe de Ia Comisi6n Consultiva, el 
orador seiiala que aunque Ia Comisi6n Consultiva opina 
que el numero de puestos de categoria superior previstos 
en Ia nueva secretaria es mayor del que normalmente 
seria adecuado para una dependencia de esa magnitud 
- aunque estc justificado en este caso- duda de que, 
en realidad, exista un numero suficiente de tales puestos. 
En segundo Iugar, Ia recomendaci6n de que el Secretario 
General aumente gradualmente Ia dotaci6n de personal 
carece de justificaci6n. Si se dispone de los fondos 
necesarios, debe contratarse el personal. El alcance de 
los trabajos de Ia nueva secretaria todavia no se ha 
definido, y el establecer esa inhibici6n en Ia contrataci6n 
seria un last:re para el nuevo organismo desde sus· 
comienzos. Por consiguiente, el orador desearia que Ia 
Comisi6n conviniera en que Ia nueva secretaria deberia 
tener la posibilidad de ampliar Ia contrataci6n durante 
1974 y 1975, si ello fuero necesario. Aunque Ia Comisi6n 
Consultiva ha mostrado en los parrafos 3, 10, 11 y 12 

cuales son los sectores en que podrian hacerse 
economias, debe actuarse con prudencia, ya que las 
desventajas globales de reducir los calculos a 2 millones 
de d6lares puede contrarrestar con creces las economias 
reales realizadas. Si existiera una verdadera preocupa
ci6n por el medio, se comprenderia que no cabe pensar 
en economias si estas implican que Ia secretaria no sera 
capaz de completar su labor de contrataci6n en 1973. La 
consignaci6n inicial sugerida en el documento 
AI C. 511487 y Corr.l y 2 debe mantenerse, y Ia secretaria 
debe tratar de contratar personal tan rapidamente como 
sea pusihlc arm de ljlle pueda empezar a funcionar. Por 
ultimo, aunque no esta completamente satisfecho con Ia 
asignaci6n de personal, el orador opina que el examen 
detallado de esta cuesti6n puede aplazarse hasta el 
vigesimo octavo periodo de sesiones. 

44. El Sr. RYDBECK (Suecia) dice que su delegacion 
opoya las propuestas presupuestarias contenidas en el 
doeumento A/C.5/1487 y Corr.l y 2, y opina que se 
ha eonseguido un e4uilibrio razonable entre Ia necesi
dad de economizar y Ia necesidad de aplicar las reco
mendaciones de Ia Conferencia de Estocolmo. La 
decision de establecer una pequeiia dependencia, de 
coordinaci6n a alto nivel, es, en su opinion, Ia mas 
acertada. Con respecto a Ia recomendacion de Ia 
Comision Consultiva de que se au mente gradualmente Ia 
dotaci6n del personal de Ia nueva secretaria, conviene 
con el representante de Kenia en que es un concepto 
equivocado que no refleja las necesidades reales. Con 
respecto a Ia declaraci6n de que seria prematuro asumir 
que en 1974 y 1975 sera necesaria Ia ampliacion de~ 
personal tinanciado con cargo al presupuesto ordinaria, 
el orador senala que cuando se tomo Ia decision rela
tiva a los acuerclos organizacionales, se cleciclio que Ia 
nueva secretaria formaria parte de las Naciones Uniclas. 
El fondo para el medio ambiente es un fondo operacional 
y en consecuencia, resulta evidente que hay que 
considerar dicha ampliacion. Finalmente, debe inten
tarse por todos los medios ubicar las distintas 
depenclencias de las Naciones Unidas en Nairobi en el 
mismo eclificio a fin de que pueclan utilizar las mismas 
instalaciones, servicios, comunicaciones, etc. Efectiva
mente, este principio debe aplicarse en cualquier parte 
clonde existan varios 6rganos de las Naciones Unidas en 
el mismo Iugar. En resumen, el representante de Suecia 
apoya Ia propuesta del Secretario General con algunas 
reservas. 

45. El Sr. WANG Wei-tsai (China) dice que su 
delegaci6n esta a favor de Ia creaci6n de Ia nueva 
secretaria en Nairobi, pues hasta ahora ha habido una 
concentraci6n excesiva e injustificada de 6rganos de las 
Naciones Unidas en los Estados Unidos de America yen 
paises de Europa occidental. En consecuencia, su 
delegaci6n apoyara los gastos que entraiie la creaci6n de 
Ia secretaria. 

46. El Sr. MSELLE (Republica Unida de Tanzania) 
conviene con Ia declaraci6n del representante de China. 
Cuando se establecieron en paises desarrollados los 
6rganos de las Naciones Unidas que se ocupan de los 
problemas de los paises en desarrollo, estos ultimos 
tuvieron Ia confianza de que las respectivas secretarias 
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resolverian sus problemas convenientemente. Por Io 
tanto. cl orador tiene Ia esperanza de que los paises 
desarrollados tendr{m Ia misma confianza ahora que Ia 
situaci6n ha cambiado a Ia inversa, y que nose adoptara 
ninguna medida para frustrar Ia creaci6n de Ia nueva 
secretaria en Nairobi. Las consecuencias financieras de 
Ia nueva empresa deben ser consideradas dentro del 
marco de Ia nueva politica de restricci6n financiera 
iniciada cl aiio pasado. Las propuestas que figuran en el 
documento A/C.S/1487 y Corr.l y 2, por supuesto, 
fueron objeto de muchas negociaciones y soluciones de 
<lll'IIL'IIcia v --- l''> prcciso rcconocerlo ~ el sobreestimar 
un presupuesto es tan malo como el subestimarlo. Por Io 
tanto, si los calcu los resultan insuficientes, el Secretario 
General de Ia Conferencia de las Naciones Unidas sobre 
el Medio Humano tal vez podria hacer recomendaciones 
ulteriores y el Secretario General de las Naciones Unidas 
podria presentar entonces un proyecto de presupuesto 
suplementario a Ia Asamblea General en su vigesimo 
octavo periodo cle sesiones. 

47. La Comisi6n Consultiva s6Io tiene atribuciones 
para examinar el presupuesto presentado por el 
Secretario General; no puede decir que es demasiado 
escaso. Sin embargo, Ia delegaci6n de Ia Republica 
Unida de Tanzania no impugnara Ia decision de Ia 
Comisi(lll Consultiva, que fundamenta su actitud en 
ciertos supuesto:;. Por eJemplo, supone que Ia contrata
ci6n calculada para un determinado periodo podra 
aumentarse graclualmente en el curso de ese periodo de 
tiempo y que Ia cifra limite posiblemente ni siquiera se 
alcance. Sin embargo, si >e completase toda Ia 
contratacion en el primer mes de ese periodo, el supuesto 
de Ia Comision Consultiva resultar:i equivocado y el 
Secretario General tendra derecho a senalar ese hecho y 
a presentar un proyecto de presupuesto suplementario. 

48. EI orador apoya Ia sugerencia hecha por el 
representante de Suecia en el sentido de que el Secretario 
General investigue las posibilidades de persuadir a 
algunos de los establecimientos de las Naciones Unidas 
en Nairobi a que compartan sus locales. EI asunto ya se 
ha discutido en Ia Comision Consultiva, el CPC y el 
Consejo Economico y Social. La redaccion del parrafo 9 
del in forme de Ia Com is ion Consultiva (A/8708/ Add.23) 
parece apuntar en esa direccion. 

49. El orador tiene Ia esperanza de que a Ia Iuz de las 
generosas ofertas de Kenia que, a! igual que su propio 
pais, no es una nacion rica ni desarrollada, otros Estados 
Miembros haran propuestas analogas, no solo para Ia 
nueva secretaria del medio ambiente sino tambien para 
otras dependencias de las Naciones Unidas. · 

SO. EI Sr. MANI (India) dice que, aunque intervienen 
varios factores imprevisibles, en Ia solicitud de creditos 
del Secretario General se tiene en cuenta Ia realidad y se 
supone Ia necesidad de que el nuevo organismo tenga un 
buen comienzo. Aunque en el informe de Ia Comisi6n 
Consultiva se critica Ia gran concentracion de cargos en 
los niveles superiores de Ia plantilla propuesta, el nuevo 
organismo requiere personal de alto nivel para que 
pueda tener eficaeia. Si ha de s_ervir como un punto focal 
para Ia accion y Ia coordinaci6n de las actividades 

relativas a! medio, tendr:i que mantenerse en comunica
ci6n con los organismos especializados; su personal 
tendra que tratar con funcionarios de categoria superior 
en esos organismos -- tarea que exige conocimientos, 
experiencia y autoridad. EI nivel de representaci6n, por 
lo tanto, es de importancia; por ello es que figura en Ia 
plantilla un numero suficiente de cargos de categoria 
superior a tin de asegurar que el trabajo continue una vez 
que se haya iniciado. La Comisi6n Consultiva ha 
reconocido ese hecho y acepta Ia plantilla. 

51. A pesar de los temores expresados por el represen
tante de Kenia. el parrafo 7 del informe de Ia Comisi6n 
Consultiva deja Ia puerta abierta a solicitudes de personal 
adicional de las categorias intermedia y superior en 1974 y 
1975. Si el director ejecutivo y el consejo de administra
ci6n estan de acuerdo en que se requiere personal 
adicional y presentan una recomendaci6n unanime a ese 
efecto, el Secretario General tendra que tomar nota de esa 
recomendaci6n. El orador tiene Ia seguridad de que Ia 
Comisi6n Consultiva tomar:i en cuenta estos factores y 
apoyara Ia contrataci6n de personal adicional en anos 
futuros. El orad or esta de acuerdo con otros oradores que 
han expresado Ia seguridad de que se aprobaran los 
erect itos solicitados por el Secretario General, a pesar de 
que Ia Comisi6n Consultiva opina que en relaci6n con el 
proyecto de resolucion IV puede ahorrarse Ia suma de 
87.500 do lares. 

52. Despues de haber escuchado Ia descripci6n de los 
servicios e instalaciones que ofrece el Gobierno de Kenia, 
el orador piensa que Ia comunidad internacional debe 
hacer cuanto este a su alcance para igualar esa 
generosidad. 

53. El Sr. PALAMARCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) dice que su delegaci6n no podr:i 
apoyar el proyecto de resoluci6n IV. El mismo es 
incompatible con Ia necesidad de economia maxima en el 
empleo de los recursos que proporcionan los gobiernos 
de los Estados Miembros, a causa de las dificultades 
tinancieras con que tropieza Ia Organizaci6n. Ademas, Ia 
cifra de 98 puestos es excesiva. En vista de que, como Io 
ha seiialado Ia Comisi6n Consultiva, el programa de 
trabajo para el nuevo organismo todavia no se ha 
preparado, y si se tiene en cuenta Ia concentraci6n de 
cargos de alto nivel, es imcomprensible que Ia Comisi6n 
decida en esta coyuntura establecer una secretaria de tan 
grandes proporciones para los programas del medio 
ambiente. 

54. Varias delegaciones han senalado acertadamente a 
Ia atenci6n Ia excesiva concentraci6n de 6rganos de las 
Naciones Unidas en un solo Iugar y Ia necesidad 
consiguiente de dispersarlos mas. La adici6n de otro 
Iugar no es en absoluto una mala idea, pero el orador se 
pregunta por que motivo noes posible trasladar parte del 
personal de Ia Secretaria de Nueva York a fin de que se 
haga cargo de Ia secretaria del medio ambiente. Por otra 
parte, algunos de los muchos expertos ya disponibles que 

· podrian trabajar muy bien en Ia nueva secretaria podrian 
ser trasladados desde otros lugares. En el parrafo 5 del 
informe de Ia Comision Consultiva se senala que las 
principales funciones de Ia secretaria serian Ia coordina-
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c1on y Ia direccion. Las Naciones Unidas pueden 
encontrar suticientes personas capaces de cumplir ese 
trabajo sin nec:esidad de contratar mas personal. La 
delegacion de-la Union Sovietica votara en contra de los 
crcditos relativos al proyecto de resolucion IV. 

SS. El orador dice que su delegacion no tiene dudas 
respecto del proyecto de resolucion VI, puesto que no 
en traiia consecuencias tinancieras adicionales, es de 
suponer que no sera sometido a votacion. Su delegacion 
se abstendra en Ia votacion sabre los creditos relativos al 
proyecto de resolucion I. 

56. El Sr. BARG (Republica Arabe Libia) dice que Ia 
eleccion de Nairobi como sede de Ia nueva secretaria del 
medio ambiente significa que Ia Organizacion esta 
ahara en condiciones de dar aplicacion al principio de Ia 
universalidad. El orador apoya sin reservas las opiniones 
expresadas por el representante de Kenia, particular
mente sobre Ia necesidad de una dotacion rapida de 
personal a tin de que Ia secretaria sea operacional desde 
una etapa temprana. El orador acoge con satisfaccion Ia 
generosidad de que ha dado muestra el Gobierno de 
Kenia, y tiene Ia esperanza de que otros paises seguiran 
esc ejemplo. La delegacion de Ia Republica Arabe Libia 
apoya los creditos propuestos en el documento A/C.5/ 
1487 y Corr.l y 2. 

57. El Sr. RODRIGUEZ (Cuba) dice que su delegacion 
aclaro su posicion en Ia Segunda comision. Apoya y 
considera con entera simpatia Ia idea de ubicar Ia sede de 
Ia nueva secretaria del media ambiente en Nairobi. Por 
motivos que los miembros conocen bien y que se estan 
resolviendo en Ia actualidad, su Gobierno no participo en 
Ia Conferencia de Estocolmo. En consecuencia, sin 
perjuicio del contenido de los proyectos de resolucion 
cuyas consecuencias exam ina Ia Comision, su delegacion 
se abstendra si las mismas son sometida_s a votacion. 

58. El Sr. MAMADOU (Mauritania) dice que se esta 
haciendo cada vez mas evidente que las dificultades 
tinancieras de las Naciones Unidas solamente parecen 
surgir si se elige a un pais en desarrollo como Iugar de 
celebraci6n de una conferencia internacional o como 
sede de Ia secretaria de un organo de las Naciones 
U nidas. Eso siempre ha sido cierto y continuara siendolo. 
Cuando se eligi6 a Kenia como sede de Ia nueva 
secretaria, se destacaron los aspectos politicos en Iugar 
de los aspectos financieros. Kenia es una pais en 
desarrollo; los paises en desarrollo apoyaron todos Ia 
idea, que es justa y equitativa. Si las consideraciones 
tinancieras son las unicas que se han de tomar en cuenta, 
ningun organo ni oficina de las Naciones Unidas jamas 
hubiese salido de Nueva York. La mayoria de las 
dependencias de las Naciones Unidas se encuentran en 
los Estados Unidos o en paises europeos debido a que, 
como paises desarrollados, parecen ser Ia elecci6n mas 
natural. Se considera que las condiciones existentes en 
los paises en desarrollo son menos favorables. Esta es 
una actitud que debe superarse. Cada pais es Miembro y 
coopera con buena voluntad y competencia. La Segunda 
Comision esta observando en forma penetrante a Ia 
Quinta Comisi6n. Si esta ultima rechaza un proyecto de 
resoluci6n aprobado por una abrumadora mayoria en Ia 

Segunda Comisi6n, los paises en desarrollo sacaran 
conclusiones de esa medida y comprenderan que en 
realidad no se les considera Estados Miembros iguales 
sino que s6lo se Jes tolera en una Organizaci6n que 
reduce su importancia a! minimo. 

59. El Sr. FAROOQ (Pakistan) dice que su delegaci6n 
opina que los servicios e instalaciones que se ofrecen en 
Nairobi entraiian considerables sacrificios por parte del 
Gobierno de Kenia. Expresa su gratitud por Ia 
generosidad del ofrecimiento que se ha hecho. 

60. Como suele hacerlo, su delegaci6n apoya las 
recomendaciones de Ia Comisi6n Consultiva pero en Ia 
inteligencia de que si el Secretario General observa que, 
a medida que el trabajo de Ia secretaria del medio 
ambiente toma impulso, el presupuesto resulta insufi
ciente, podra presentar un proyecto de presupuesto 
suplementario a Ia Comisi6n Consultiva y recibir una 
respuesta conveniente a esa solicitud. 

61. El Sr. OSMAN (Egipto) expresa su decidido apoyo 
al establecimiento de Ia sede de Ia secretaria del medio 
ambiente en Kenia. El establecimiento de Ia secretaria en 
Nairobi es un reconocimiento de Ia ardua lucha de los 
paises en desarrollo por participar en Ia prosperidad y 
bienestar del mundo moderno y por contribuir a esta: El 
orador tiene Ia esperanza de que esta empresa embriona" 
ria, que su delegaci6n ha apoyado sin reservas desde el 
principia, alcanzara todo exito en el futuro. El orador 
cree que hay suficiente margen de conciliaci6n entre las 
reservas expresadas por Ia Comisi6n Consultiva y las 
realidades de Ia situaci6n como para asegurar un 
resultado de exito. Por supuesto, Ia delegaci6n de Egipto 
votara a favor de los creditos relativos a los tres proyectos 
de resoluci6n de Ia Segunda Comisi6n. 

62. El Sr. FAURA (Peru) dice que su delegaci6n 
reconoce debidamente todo lo que Kenia ha hecho y hara 
para asegurar el establecimiento satisfactorio de Ia sede 
del nuevo 6rgano de las Naciones Unidas en Nairobi. 
Gracias a Ia labor cumplida tanto por Ia Secretaria como 
por el Gobierno de Kenia, el orador tiene Ia confianza de 
que Ia gran importancia de Ia nueva empresa y Ia labor 
cumplida por su Secretario General aseguraran su 
exito. AI igual que otras delegaciones, el orador cree que 
resultara posible llegar a un entendimiento con Ia 
Comisi6n Consultiva. Esta convencido de que Ia mayoria 
de las delegaciones de los paises en desarrollo prestaran 
todo el apoyo necesario a Ia nueva empresa. Su 
delegaci6n apoyara sin reservas los crectitos relativos a los 
tres proyectos de resoluci6n de Ia Segunda Comisi6n. 

63. El Sr. HAILE (Etiopia) dice que su delegaci6n 
apoya plenamente Ia propuesta de crear una secretaria 
del media ambiente en Nairobi. Expresa su agradeci
miento a los otros miembros que apoyaron Ia propuesta, 
particularmente a Suecia y China; esta ultima, aunque 
haec muy poco que se le permiti6 ocupar su Iugar en Ia 
Organi1aci6n ha apoyado constantcmente Ia posicion de 
lo~ pabc~ en desarrollo. La dclegaci6n de Etiopia 
apoyar~i toda propuesta encaminada a facilitar el 
L'~tahkcimiento de Ia secretaria en Nairobi. 



1551 a. sesi6n- 13 de diciembre de 1972 545 

h4. Fl. Sr.' RHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
Consult iva en /\suntos /\dministrativos y de Presupuesto) 
diL·L· que khan causado eicrta sorpresa y cierta tristeza 
:li;_:un:t\ de las re.tcciPnes al informe de Ia Comisi6n 
( un\tlitiva. No pu,~dc rceordar una oportunidad en que 
!:1 ( omi\itlll Comultiva haya dado un comienzo tan 
:tkntador a una propucsta. particularmente en vista del 
L'ittn:~ linancicro tan dificil 4uc hay. El orador destaca 
quL'. Lllando sc cxaminaba Ia plantilla. Ia Comisi6n 
( <ltl\llltiv:~ reconoci6 las caractcristicas especiales men
L·i,,tlad:ls por el rcprcsentantc de Kcnia. La Comisi6n 
( on\ulti\a ha convcnido en 4ue hay necesidad de 
pn\otl a 1 con conoci mien tos especial izados: no hay 
ning{m 6rgano de <Jn tamaiio semejante en el sistema de 
i:t\ N:tL'iom·s Untdas en cuyo personal figure una 
proporci(lll tan elevada de cxpcrtos. El parrafo 7 del 
in forme de Ia Cnmisi6n Consultiva (A/8708/ Add.23) 
tenia por ohjcto su hrayar Ia ncccsidad de no adelantarse 
dcma\iado a las actividadcs del programa de trahajo y al 
ltlltdo. q uc toe\ a via no se ha materializado. 

h::;. l'uedc decir~e 4ue Ia piedra angular de Ia nueva 
\L'LTctaria sc puso en Estocolmo. Tal vez en Nairobi se 
e\l:i comen;ando el cditicio propiamente dicho. A pesar 
de las ob~crvaciones 4ue sc han heeho, Ia comunidad 
intcrnacional cst[t iniciando una organizaci6n dinamica. 

hb. Fl PHESIDENTE sugiere 4ue Ia Comisi6n pida al 
l{clator que int(mnc a Ia Asamblea General directamen
te de que. si apru,~ba cl proyecto de resoluci6n IV de Ia 
Se;_:unda Comisi6n. se necesitara un cn~dito adicional de 
2 t;1illoncs de d6lat·cs con cargo a una nueva secci6n del 
provccto de presupucsto para 1973. 

Asi qu<'da aeon/ado. 

h7. Fl PRESIDENTE dice 4uc el Secretario General, 
L'll su cxposici{m 4uc tigura en el documento A/C.5/ 
1492. cakul6 4uc el costo de Ia aplicaci6n del proyecto de 
tT!-.oluci{m VI asccnderia a 20.000 do lares con cargo a! 
capitulo Ill de la sccci6n 3 del proyecto de presupuesto 
para 1973. En su informe, Ia Comisi6n Consultiva lleg6 a 
Ia conclusi{m de 4ue no sc necesitarian creditos 
adicionaks para 1973. 

bK. Fl Prcsidentc sugierc 4ue Ia Comisi6n pida al 
1\clator que informe a Ia Asamblea General directamen
IL' que. si aprucha el proyecto de resoluci6n VI de Ia 
Segunda (omisi6n. nose l"CljUerir<i un crcdito adicional 
L'JI cl provccto de presupuesto para 1973. 

Asi qu<'da acordado. 

(JL). Fl PRFSIDENTE dice lJLIC el Sccrctario General. 
L'll \11 cxpo,ici6n que tigura en el documento A/C.5/ 
149 I. ca lcul6 que cl co~ to de Ia a pi icaci6n del proyecto de 
t'l'\oluci{111 I asccndcria a 16.000 d6lares con cargo a Ia 
\eL'L'i{lll I 0 del presu puesto para 1973. En su in forme. Ia 
Comisi{lll Consultiva manifcst6 su acucrdo con e~c 
L·:'t kulo. 

70. Fl l'rcsidcntc sugierc que Ia Comisi6n pida a! 
l{clator que informe a Ia Asamblca General directamen
tc de que si aprueba cl proyecto de resoluci6n I de Ia 
SL·gunda Comisi(m. sc requcrini un credito adicional de 
lh.OOO cl(,larcs con cargo a Ia sccci6n 10 del proyecto de 
Jll'l'\ll]HIL'S(O para 197J. 

A si qu('(/a aeon/ado. 

71. El Sr. PALAMARCHUK (LJni6n de Republicas 
Socialistas SoviL'ticas) dice que. si se hubiesen sometido a 
\O(aci6n los crcditos nccesarios para Ia aplicaci6n de las 
disposicioncs de los proyectos de resoluci6n, su delega
cit'lll habria votado en contra de los relativos a! proyecto 
de resoluci6n IV y se hubiese abstenido en Ia votaci6n 
sohre los rclativos al proyecto de rcsoluci6n VI. 

72. El Sr. DE PRAT GAY (Argentina) rinde homenaje 
al director cjccutivo de Ia nueva secretaria del medio 
amhiente. a los embajadores de Kenia y Suecia y a los 
gobiernos de los Estados Miembros, particularmcnte a 
Kcnia y a Succia. porIa decision adoptada en Ia Quinta 
(omisi{m. El nuevo experimento es de grandisima 
\igniticaci{m para Ia comunidad intcrnacional. El orador 
t il'lll' la seguridad de que sedt coronado por cl ex ito. 

'Se levan fa Ia sesi6n a las 23 horas. 




